



Assemblée générale

Distr.  
GENERALE

A/44/74  
10 janvier 1989  
FRANCAIS  
ORIGINAL : RUSSE

Quarante-quatrième session

EXAMEN DE L'APPLICATION DE LA DECLARATION SUR LE RENFORCEMENT DE  
LA SECURITE INTERNATIONALE

APPROCHE GLOBALE DU RENFORCEMENT DE LA PAIX ET DE LA SECURITE  
INTERNATIONALES CONFORMEMENT A LA CHARTE DES NATIONS UNIES

Lettre datée du 9 janvier 1989, adressée au Secrétaire général par  
le Représentant permanent de la Mongolie auprès de l'Organisation  
des Nations Unies

J'ai l'honneur de vous transmettre ci-joint le texte d'un extrait de la déclaration faite le 21 décembre 1988 par le camarade J. Batmounkh, Secrétaire général du Comité central du Parti populaire et révolutionnaire mongol, Président du Présidium du Grand Khoural populaire de la République populaire mongole, concernant la position de la République populaire mongole sur les principales questions relatives à la situation internationale.

Je vous serais obligé de bien vouloir faire distribuer le texte de la présente lettre et de son annexe comme document de la quarante-quatrième session de l'Assemblée générale, au titre des questions intitulées "Examen de l'application de la Déclaration sur le renforcement de la sécurité internationale" et "Approche globale du renforcement de la paix et de la sécurité internationales conformément à la Charte des Nations Unies".

Le Représentant permanent,

(Signé) Mangalyn DOUGUERSOUREN

ANNEXE

Extrait de la déclaration faite par le Secrétaire général du Comité central du Parti populaire et révolutionnaire mongol, Président du Présidium du Grand Khoural populaire de la République populaire mongole, au Ve Plénum du Comité central du Parti populaire et révolutionnaire mongol qui s'est tenu les 21 et 22 décembre 1988

Les relations internationales présentent à l'heure actuelle des caractéristiques foncièrement nouvelles sur les plans théorique et pratique et une situation qualitativement différente se dessine.

La politique de coexistence pacifique, de bon voisinage, de renforcement de la confiance réciproque, d'instauration et de développement d'une coopération mutuellement avantageuse indépendamment des distinctions idéologiques et autres devient dans le développement des relations internationales une tendance d'avenir reflétant les réalités du monde contemporain.

A mesure que s'approfondissent dans les pays socialistes les processus de restructuration, le développement de la démocratie et de la transparence en tant que norme de la vie quotidienne de la société, que les méthodes économiques de direction s'affirment en tant que mode fondamental de gestion, des progrès qualitativement nouveaux tant par la forme que par le contenu se produisent dans le développement de la coopération entre nos pays.

Les tendances positives énumérées plus haut et d'autres facteurs de la vie internationale créent des conditions favorables à l'élargissement et à l'intensification de notre activité en matière de politique étrangère. Nous considérons que pour la République populaire mongole, pays socialiste en développement, l'objectif principal doit être de tirer efficacement parti de ces possibilités afin que nous puissions développer nos activités en vue de résoudre les grands problèmes économiques et sociaux du pays.

Il ne reste plus que quelques jours avant la fin de l'année 1988, année marquée par la poursuite du développement de nos relations avec les Etats socialistes et les autres Etats et l'intensification de notre activité sur la scène internationale. Nous avons eu des rencontres et des entretiens fructueux avec les dirigeants de partis et les chefs d'Etat d'un certain nombre de pays socialistes. Améliorer l'efficacité de la coopération et en perfectionner les formes et les mécanismes ont été le thème essentiel de nos entretiens.

Durant l'année qui va s'achever la vie internationale a été fertile en événements importants. Le processus d'un désarmement véritable s'est mis en branle. Pour la première fois, on procède à l'élimination de deux types d'armes nucléaires. L'URSS et les Etats-Unis mènent des négociations intensives en vue de réduire de moitié le nombre des armements stratégiques offensifs. Des perspectives encourageantes sont apparues en ce qui concerne l'élimination des armes chimiques, la réduction des forces armées et des armements classiques en Europe. La recherche des moyens de régler pacifiquement les conflits régionaux est devenue une tendance prédominante.

/...

La déclaration faite par le camarade M. S. Gorbatchev, Secrétaire général du Comité central du Parti communiste de l'Union soviétique, Président du Présidium du Soviet Suprême de l'URSS, à la quarante-troisième session de l'Assemblée générale des Nations Unies, a mis en lumière avec une force nouvelle les problèmes vitaux qui se posent aujourd'hui à l'humanité en un moment décisif de son histoire.

Les propositions pacifiques de l'Union soviétique et des autres pays socialistes donnent une impulsion puissante à l'intensification des processus de négociation, rendent possible la conclusion d'accords concrets et équilibrés dans les domaines militaire et politique et permettent de réduire le niveau du face à face militaire dans le monde.

Il s'est produit nombre d'événements positifs en ce qui concerne la situation dans la région de l'Asie et du Pacifique. L'opinion publique mongole a accueilli favorablement la fin de la guerre sanglante qui opposait depuis plusieurs années l'Iran à l'Iraq, la signature des accords de Genève concernant l'Afghanistan, les progrès des négociations sur la solution du problème kampuchéen, l'élargissement du dialogue entre la Corée du Nord et la Corée du Sud sur la détente dans la péninsule coréenne. La proclamation d'un Etat palestinien indépendant crée une situation nouvelle au Moyen-Orient.

Les initiatives soviétiques de Krasnoyarsk ont pour but de renforcer la sécurité en Asie et dans le Pacifique, de développer dans la région l'esprit de détente militaire et de coopération dans un climat de bon voisinage. Le développement continu des relations bilatérales et du dialogue politique entre les grandes puissances d'Asie - l'URSS, la République populaire de Chine et l'Inde - permet d'assainir la situation non seulement dans la région mais aussi dans le reste du monde.

Les Gouvernements mongol et soviétique se sont mis d'accord pour retirer de Mongolie bon nombre des troupes soviétiques en stationnement provisoire sur notre territoire. Cet acte de pacifisme conjoint fait partie intégrante de l'action constructive menée dans un cadre plus large par nos partis et gouvernements en vue de consolider les bases de la paix, de la confiance et de la coopération dans un esprit de bon voisinage dans la région de l'Asie et du Pacifique.

Unissant leurs efforts, la République populaire mongole et la République populaire de Chine élargissent les liens qui existent entre leurs organismes publics et sociaux, ainsi que leur coopération commerciale et économique, culturelle et scientifique. Un dialogue s'est également établi en matière de normalisation des relations entre les parties. Nous sommes prêts à développer et renforcer encore les relations de bon voisinage et la confiance entre les deux pays dans l'esprit du Traité d'amitié et d'entraide entre la République populaire mongole et la République populaire de Chine, sur la base du respect scrupuleux des principes de l'égalité, du respect de l'indépendance, de la souveraineté et de l'intégrité territoriale, de la non-ingérence dans les affaires intérieures respectives des deux pays.

A/44/74  
Français  
Page 4

L'amélioration des relations entre les Etats, et principalement entre l'Union soviétique et les Etats-Unis, joue un rôle de catalyseur dans l'évolution positive qui se produit dans le monde.

Tout cela nous permet d'espérer que le potentiel positif de l'année qui s'achève croîtra et s'enrichira de nouveaux gestes en faveur de la paix et de la prospérité de l'humanité.

-----